La Jornada

Sección: Edictos y Avisos, Estados 2024-04-03 04:06:01

Página: 30, 36

1/1

Se "corrigen" en **Guerrero ligas** entre autoridad y narco: AMLO

- "Grupos delincuenciales recurren a la cooptación para hacerse del mando"
- En la mañanera abordan la cronología del homicidio de la niña Camila

A. URRUTIA Y E. OLIVARES / P30

Violencia en Guerrero, "por nexos entre autoridades y el crimen organizado": AMLO

Reconoce que la situación en la entidad "es muy parecida a la de Guanajuato, pero se está corrigiendo"

ALONSO URRUTIA Y EMIR OLIVARES

El feminicidio de la niña Camila en Taxco, Guerrero, y el linchamiento de una mujer presuntamente responsable de los hechos, se registra en una entidad que arrastra vínculos entre la autoridad y el crimen organizado "lo que se está corrigiendo", sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Los grupos de la delincuencia se vinculan con las autoridades, tratan de cooptarlas. En las campañas ofrecen dinero para que al llegar la autoridad esté al servicio de la delincuencia."

A pregunta expresa en torno de que la Guardia Nacional no intervino en el caso del linchamiento, dijo: "no llegó, porque se hicieron las cosas de repente".

-¿La policía municipal quedó rebasada ante la turba?

–Sí, así fue, no pudieron. Suele pasar, es muy difícil ya en una situación así poner orden.

El subsecretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Luis Rodríguez Bucio, informó que los hechos se iniciaron el 27 de marzo a las 13 horas, cuando Camila salió rumbo a la casa de su amiga.

Describió la cadena hechos que concluyeron con el linchamiento de Ana Rosa, 24 horas después, y el posterior libramiento de las órdenes de arresto contra otros involucrados que ya se encuentran recluidos en penales de Iguala y Chilpancigo.

El gabinete de Seguridad, por conducto de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (Rosa Icela Rodríguez), mantiene coordinación permanente con la fiscalía de Guerrero para dar seguimiento y, de ser necesario, apoyar en la investigación que permita el esclarecimiento y no quede impune",

En su valoración, el Presidente se refirió a la situación en Guerrero: "hay algo parecido a Guanajuato, nada más que se está corrigiendo. Como sucedió en Michoacán, por mucho tiempo hubo mucha asociación delictuosa, contubernio entre autoridades y delincuencia".

Afirmó que en esa zona de Taxco hay predominio de grupos de la delincuencia y su infiltración en autoridades locales. Es similar a lo que ocurrió en Iguala cuando la desaparición de los jóvenes normalistas de Ayotzinapa, así está toda esa región, en Chilpancingo, Chilapa.

Rodríguez Bucio explicó que el 27 de marzo la madre fue a recoger a su hija Camila a la casa de Ana Rosa, a las 16 horas, cuando la señora le comentó que no había llegado, se dirigió a la agencia del Ministerio Público a presentar una demanda por desaparición y recibió tres llamadas telefónicas pidiéndole 250 mil, 35 mil y 8 mil pesos por el rescate de su hija.

A las 19 horas, vecinos y familiares revisaron videos de las cámaras de varios domicilios que acreditan la llegada de Camila a casa de Ana Rosa; la salida posterior de José N, con una bolsa negra con el cuerpo de la menor, abordar un taxi y abandonar el cuerpo en la carretera Acamixtla-Zacapalco, el cual es localizado a la una de la madrugada.

A las 11:30 del jueves, familiares y vecinos acudieron al domicilio de Ana Rosa para evitar que los probables autores del homicidio huyeran. Dentro estaba Ana Rosa con sus dos hijos, Juan Alfredo, de 17 años, y Axel Alejandro, de 21. José N, la pareja de Ana Rosa y chofer del taxi, fue presentado por la policía de Taxco a la fiscalía norte de Guerrero.

A las 12:10, sacan por la fuerza a Ana Rosa de su domicilio y a sus dos hijos, y los tres son golpeados severamente.

